

# LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España: 23 \* trimestre.  
Extranjero y Ultramar . . . . 40 \* \*

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

## 6.000

piezas, tiras y entredoses bordados desde 2 reales pieza.—Barato, calle Mayor, frente al Casino.

## CARTILLA POPULAR

DE

## SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes: Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.

D. José Gossart, calle Mayor.

## ESTADÍSTICA CURIOSA.

El hombre existe en todas las temperaturas y climas, es decir, es cosmopolita. Se evalúa en mil millones el número de habitantes en la tierra.

Se cuentan tres generaciones por siglo, suponiendo cada una de treinta y tres años; desde el principio del mundo hasta ahora ha habido 175 generaciones, y 53 de la era vulgar.

Para un espacio de terreno igual en que existe un hombre en Siberia, existen 3 en Noruega, 44 en Suecia, 36 en Turquía, 52 en Polonia, 63 en España, 99 en Irlanda, 114 en Suiza, 127 en Alemania, 152 en Inglaterra, 153 en Francia 170 en la Italia septentrional, 192 en la Italia meridional, 224 en Holanda, 1.403 en Malta.

Se hablan 3.406 lenguas sobre la tierra, á saber: 87 en Europa, 937 en Asia, 276 en Africa y 1.264 en América.

El número de hombres y mujeres es casi igual; es verdad que sobre 40 niños nacen 21 varones, pero también guarda la misma proporción la mortandad de la niñez.

La cuarta parte de los habitantes del globo vive en las grandes poblaciones.

La vida media del hombre es de unos 33 años. De las personas que nacen, la cuarta parte mueren antes de los 7 años y la mitad antes de los 17; de modo que la mitad de las personas que sobreviven á esta época gozan de una dicha rehusada á la mitad del género humano.

Sobre 10.000 hombres suele llegar uno á los 400 años. Sobre 100, solo hay seis que llegan á 66; por cada 500, llega uno á 80.

Contando sobre la tierra 1.000 millones de habitantes, mueren cada año 33.333.333 poco más ó menos, cada día 91.324, cada hora 3.880, cada minuto 63, y cada segundo uno: esta pérdida está compensada con los nacimientos, cuyo número sobrepaja en un vigésimo de las muertes.

El menor grado de la vitalidad es de 1 por 1000. Los casados viven más tiempo que los solteros. Los que tienen una vida activa y sóbria viven mucho más tiempo.

Los hombres de elevada estatura suelen vivir más que los pequeños.

Las mujeres viven menos que los hombres has-

ta los 50 años, pasada cuya edad tienen más probabilidades de vida.

El número d los matrimonios es al de los habitantes de un país como 1.755 á 100.

El número de nacimientos se verifica en el mes noveno después del equinoccio del otoño, es decir, Diciembre y Junio. Los que nacen en la primavera se hacen más fuertes y más sanos.

Los partos son más frecuentes de noche que durante el día en relacion de 5 á 3.

Mueren mayor número de personas durante la noche que durante el día en la relacion de 10 á 6.

En toda poblacion puede evaluarse la cuarta parte de los hombres en estado de llevar las armas y soportar los trabajos de la guerra.

## LAS MUJERES EN LA POLÍTICA.

Las mujeres inglesas progresan de una manera admirable en la eleccion de medios para reivindicar sus derechos políticos, y cada día se presentan bajo nueva forma, como para advertir á la humanidad que no es posible prescindir de ellas en la gobernacion de los pueblos, á la cual están dispuestas á llegar aun cuando para ello fuese preciso renunciar al gobierno de la casa y de la familia.

Hace pocos días celebraron una magna y tumultuosa reunion en Lóndres, que concluyó como era de esperar, dada la escasa educacion parlamentaria de las congregadas, y es de creer que por este camino lleguen á ser sus *meetings* una cuestion de orden público á la vez que de desorden doméstico y conyugal.

A la reunion de Lóndres asistieron algunos miles de «conversas», y ocupaban las galerías aparte las «degeneradas» y los hombres, á quienes iban dirigidas todas las reconveniones y todas las acusaciones.

Tan ardiente era la pasion de las «convertidas», que muchas llevaron niños de pecho á la reunion, para poder disponer de mas tiempo: como dijo una oradora, aquel era un inconveniente que sin duda desaparecería el día feliz en que las mujeres se ocuparan en asuntos mas trascendentales que los domésticos. Un caballero quiso hablar, pero patearon, gritaron y silbaron hasta que se sentó.

El calor y la energia de los demás actos, y sobre todo, de la oratoria y de los aplausos femeninos, fueron en toda la reunion de lo mas propio para convencer á cualquiera de que la participacion de la mujer en las elecciones no suavizaria seguramente las asperezas de la política, ni calmaria el ardor de los á veces harto animados debates parlamentarios. Por lo demás, no era preciso el *meeting* de Lóndres para demostrar que la influencia de la mujer sobre el hombre en las cuestiones sociales y políticas ha sido siempre para inclinarle á la guerra; la mujer no disminuyó, ni mucho menos, los horrores de la revolucion francesa, como hoy no disminuye los del nihilismo, antes bien, los acrecienta.

Esta vez, sin embargo, las revolucionarias se presentaron bajo un aspecto nuevo. La primer oradora de la reunion fué miss Lidia Becker, que desarrolló las teorías de sus correligionarias. Sus principales ataques se dirigieron contra las leyes dictadas para proteger á la mujer; es decir, contra la ley de matrimonio y de divorcio y contra las leyes que abolieron las antiguas prácticas de que en las minas trabajaran las mujeres desnudas de cintura arriba, junto á hombres desnudos del todo, y de que la mujer se viera obligada por sus jefes á trabajar hasta los últimos días de su embarazo.

«La mujer debe ser libre—dijo miss Becker—y por consiguiente se la debe dejar que vaya á las

minas y que trabaje hasta los últimos días de su embarazo, si así las place, y no crearla reglamentos que limiten sus facultades, ni que tampoco la obligen á permanecer toda su vida junto á un hombre.»

El resto del discurso de miss Becker, así como todos los demás que se pronunciaron en el *meeting* versaron sobre los padecimientos de la mujer bajo el yugo del hombre. Lo mas original del caso es, que las revolucionarias piden el derecho del voto electoral y la libertad para las solteras y viudas nada más, y no para las casadas, que según ellas son las que mas deben padecer de la tiranía masculina.

La reunion no se disolvió á palos, pero faltó muy poco. Es indudable que el *meeting* que, por espíritu de emulacion celebrarán ahora las «convertidas» yankees, no terminará tan pacíficamente.

## LA PROVINCIA.

Domingo 23 de Mayo de 1880.

## LA EMIGRACION

Á LAS REPÚBLICAS SUR-AMERICANAS.

Hace algunos días vió la luz pública en nuestro periódico una importante circular del Ministerio de Fomento en la cual se excitaba el celo de las autoridades para lograr que la corriente de la emigracion que tantos millares de brazos arranca anualmente á las provincias de España, en vez de dirigir su rumbo hácia las repúblicas de América, se encaminasen hácia las Antillas españolas, donde por la abolicion de la esclavitud es necesario su concurso.

Leemos en los periódicos extranjeros que tan pronto como se ha sabido en la República Argentina que se solicitaban brazos para la gran Antilla, son muchos los emigrantes españoles que se disponen á abandonar el suelo de la América meridional.

Este hecho demuestra elocuentemente que no es ya aquel país, el país del oro, sino el país de la miseria y de la desesperacion.

Por lo mismo creemos prestar un gran servicio aconsejando á los que aun acarician ciertas ilusiones, que desechen esos sueños de riqueza si se proponen adquirir ésta en las repúblicas del Sur de América, devoradas por una miseria jamás conocida en Europa.

En corroboracion de lo que llevamos expuesto y como prueba de lo leal de nuestro consejo, trascribimos á continuacion una carta que inserta *El Correo Gallego* escrita desde Montevideo y que es una pintura acabada y exacta de lo que sucede en aquella república con los emigrantes que á ella arriban en busca de soñadas fortunas:

«Sr. D. F. L.—Leo en carta suya que acabo de recibir, los renglones que trascibo: «Soy consultado sobre si se podrá mandar de esta á Montevideo ó Buenos-Aires á dos jóvenes de oficio y profesion con esperanza probable de que ganaran alguna plata en los

primeros años de la vida para venir á descansar en los mas adelantados de ella, sin temor á las necesidades de la vejez. Como yo no puedo aconsejar, pido á V., amigo mio, que, como conocedor del terreno, conteste V. por mi, de este modo no perjudicará á nadie mi inconciencia... F. M.—Queda copiada su carta y la contesto.

Ante la triste situacion política y económica por que atraviesa este desventurado pais, situacion políticamente bosquejada en el adjunto artículo recortado de un diario de esta mañana, fácilmente se comprende y por mi parte se lo aseguro, sin ambages ni rodeos, «que el abandonar hoy á España por venir á buscar fortuna á esta desgraciada República, equivaldria á salir del limbo de los justos ó seno de Abraham, para tirarse en cuerpo y alma en el reino de Pluton y Proserpina.»

Aquí lo que sobran son Abogados sin pleitos, Escribanos sin escrituras, Médicos sin enfermos, Maestros sin discípulos, Zapateros sin zapatos, Músicos sin danzantes, Sastres sin costura y Modistas que contemplan los pálidos reflejos de la luna.

Sobran inteligencias, científicas, artísticas y literarias, que afluyen á esta soñada «Jauja ó Tierra de promision» de todos los rincones del universo. Todos sobramos ante la escasez de trabajo que aquí se siente, merced á la completa paralización de todos los negocios, por la falta absoluta de «unto de California.»

Abogados europeos tenemos aquí de escribientes ganando apenas para comer; médicos de idem se ofrecen por docenas para dependientes de boticas ó practicantes de algun hospital; excelentes sastres y zapateros; matemáticos, con conocimientos anatómicos, los estamos viendo remendones de guardilla. Ilustrados profesores de ciencias y artes implorando caridad en las casas de beneficencia; y modistas de gran fama perdidas por los «quilombos» ó sean conventillos de prostitucion.

Esto está, mi querido amigo, materialmente perdido y los antiguos en el pais, que como tales solo á fuerza de bombo, platillos y sacrificios podemos continuar vejetando, jamás veremos maduras las uvas para cojerlas de la parra de nuestras ilusorias esperanzas, é ir á comerlas á ese ansiado nido de nuestro hogar cuyo dulce recuerdo jamás se estingue á pesar del tiempo y la distancia, recuerdo y esperanza que al proscrito por estrañas tierras le sirve siempre de faro luminoso, anunciándole seguro puerto de salvacion para no perecer rendido en el imponente oleaje del maremagnum de la vida.

Tal es mi mas clara y franca contestacion sobre el punto consultado.—Dr. José M. Riguera Montero.»

Mediten, pues, sobre esta carta todos cuantos tengan hecho propósito de emigrar á las repúblicas del sur de América, escarmienten en cabeza agena y si resueltos á abandonar el suelo pátrio, persisten en sus ideas de emigracion, enderecen su rumbo hácia la isla de Cuba, que, á pesar de los desastres de la guerra, es aun la reina de las Antillas y donde si por acaso sus sueños de oro no se transforman en realidad, al menos tendrán los emigrantes el consuelo de encontrar en la desgracia autoridades que les protejan, compatriotas que les amparen; en una palabra, se encontrarán al abrigo de la gloriosa bandera nacional.

*El Graduador* todo lo convierte en sustancia.

Ayer copia un suelto que publicamos nosotros con la mejor intencion del mundo, pues ni hasta comentarios nos permitimos hacer; y á seguidamente se permite, por no faltar á

la costumbre, sacar á plaza los nombres de nuestros queridos amigos los Sres. Orduña y Santonja.

Véase si no el extenso suelto de *El Graduador*:

«LA PROVINCIA no debia acoger en sus columnas aquello que pueda mortificar á los fusionistas, porque es posible que mañana, invocando su antigua historia, diga que es mas constitucional que los constitucionales.

Como todo tiene su intencion en los actuales momentos, vamos á permitirnos copiar los dos párrafos primeros de uno de sus sueltos de ayer:

«Ayer se dijo que un hombre que figura en primera linea, entre los constitucionales de esta capital, habia recibido cartas de sus amigos políticos de Madrid, asegurándole, que en caso de realizarse la fusion y de ser llamados al poder los fusionados, la situacion seria completamente constitucional en Alicante.

¿En Alicante? Y por qué no en toda la provincia.»

Todo lo dicho anteriormente no tiene mas objeto que venir á parar á las dos líneas finales.

¿Y por qué no es toda la provincia? esclama el periódico rural.

Con una inteligencia leal, entre los varios elementos demócratas que existen en la provincia, valiosos todos, de prestigio é importancia en el cuerpo electoral, es posible que por esta vez los inmutables Sres. Santonja y Orduña no escribiesen á sus amigos que no se alarmen de la cacareada fusion, porque en último caso ya saben que á Posada le hablan de tú.»

Afortunadamente, *El Constitucional* conoce lo bastante á *El Graduador* para no alarmarse de lo que dice el colega democrático.

En cuanto á la parte sustanciosa del suelto del diario posibilista, debemos decir, que si nuestros amigos los Sres. Orduña y Santonja no tuvieran que vencer otras fuerzas que las del Sr. Maisonnave, podian desde luego echarse á dormir, puesto que el triunfo seria tan seguro como lo ha sido siempre que los posibilistas han querido probar sus fuerzas con las de aquellos señores.

Pero no es esto todo.

Si la coalicion se realiza y los constitucionales heredan el poder, ¿por qué esas inteligencias posibilistas para presentar batalla á los candidatos del partido liberal conservador?

El gran valer y la fuerza del posibilismo se probará mejor presentando la batalla al Gobierno. Esto es lo que hacen los partidos que tienen la importancia que les dá la fuerza numérica.

Pero hablar de fusion para decirnos que los demócratas deben unirse para disputar el triunfo á los que no figuran en esa fusion, nos parece bastante raro, casi desconocido.

Apenas se supó en Valencia que algunos republicanos se habian alzado en armas, se presentó al Sr. Gobernador una comision del partido constitucional protestando del hecho y ofreciendo su apoyo incondicional al Gobierno.

Aplaudimos la conducta de los constitucionales de Valencia al protestar de un hecho tan punible como el realizado por un puñado de republicanos.

Si la fusion se realiza con los elementos políticos que la han de componer, no hemos aplicado mal la palabra *amalgama* que quiere decir: union de elementos estraños; que dejarán de serlo una vez realizada la fusion que entonces llamaremos así.

Ya tiene explicada *El Graduador* esa palabra, que tanto le ha alarmado.

Lo que nosotros tenemos, ya sabe el colega posible lo que es; una gran mayoría en ambas cámaras.

¿Qué es lo que tienen los posibilistas y qué significa *Posible*?

Escribe *El Constitucional*:

«Confesamos nuestra torpeza: nosotros creíamos que LA PROVINCIA, periódico *canovista* de los más ardientes (conste bien esto), siguiendo la pauta de *La Política* y de *El Diario Español*, órganos de cámara del ministro, á

quien todavía rinde homenaje el periódico de la Permanente, miraba con malos ojos la fusion de las izquierdas dinásticas liberales, cuyo objeto primordial es derribar la situacion conservadora en que milita con entusiasmo LA PROVINCIA, por mas que esa situacion se haya hecho insoportable para el pais.»

Parodiamos.

Confesamos nuestra torpeza.

Nosotros creíamos ingénuamente que la fusion tenia otro objeto mas patriótico que el de derribar á un Gobierno que cuenta una gran mayoría en las Cámaras.

Pero *El Constitucional* nos acaba de hacer la revelacion importantísima de que el objeto primordial de los fusionados (conste bien esto) es derribar la situacion conservadora en que militamos.

Es decir, la cuestion es derribar, esté ó no sólido y bien cimentado el edificio. La cuestion es fusionarse para derribar, *constitucionalmente* por supuesto, á un Gobierno que cuenta con el apoyo del Parlamento y de la Corona.

¿Qué importan los demás intereses?

Pero esto lo dice *El Constitucional* que, después de todo, puede equivocarse sobre los propósitos de la fusion, que en nuestro sentir no son otros que los de formar un partido robusto, de fuerzas homogéneas, que pueda encargarse en tiempo oportuno de los destinos del pais.

Conste, pues, que mientras *El Constitucional* dice que el objeto primordial de la fusion no es otro que el de derribar la situacion conservadora, nosotros hemos creído y seguimos creyendo que la fusion se hace para formar un partido numeroso.

Véase, pues, quién mira con mejores ojos esa fusion y quién tiene formada una idea mas levantada de la misma.

Éste es nuestro modo de ver.

Con esa lealtad obran los que desean que en España haya partidos serios en vez de fracciones que no pueden por si solas aspirar á ser poder, sin comprometer venerandas instituciones.

*El Graduador* pide una inteligencia leal entre los varios elementos demócratas de la provincia, para batir á los amigos de los señores Santonja y Orduña.

Comprendemos la peticion de auxilio á los elementos demócratas de la provincia, como conocemos tambien que si los posibilistas tuvieran fuerzas como deseos de mandar tienen, serian muy numerosas.

De todos los hombres que pertenecen á esta situacion, no hay ninguno que por compromiso se halle afiliado á ella.

Todos, absolutamente todos los que se llaman canovistas, se honran mucho con este nombre que no ocultan ni tienen para qué ocultar.

Después de tramitado el oportuno expediente, se ha publicado la Real orden aprobando lo resuelto por la Comision provincial sobre la recomposicion de la acequia del riego Mayor de Alfaz.

Damos la mas cumplida enhorabuena á la citada Comision, por un fallo tan acertado, puesto que ha merecido la aprobacion de la Junta consultiva del ramo, y de las secciones de Gobernacion y de Fomento del Consejo de Estado, á la vez que felicitamos cordialmente á los regantes de aquella comarca que verán satisfechos sus justos deseos, que no podian ser desatendidos por el Gobierno.

Adelantan rápidamente las obras que se están realizando en el camino del Collado de Calpe, por el que ya pueden transitar carrajes, siendo muy probable que se dé al público tan importante via de comunicacion, en los primeros dias del mes de Junio próximo, quedando unida á esta capital la importante comarca de la Marina.

Felicitamos á aquellos por una mejora de tanta importancia, á las personas que en ella han intervenido y al director de dichas obras.

Se ha dispuesto que desde 1.º de Julio próximo el derecho de apartado de la correspon-

dencia satisfaga en las Administraciones de Correos de provincias de primera clase la cantidad de 80 pesetas; 50 en las de segunda; 40 en las de tercera, y 30 en las Administraciones subalternas.

**El Constitucional** no quiere creer en nuestra lealtad cuando le decimos que en vez de acojarnos, nos regocija la formación de un tercer partido compuesto de elementos importantes de todas las fracciones dinásticas?

Nadie nos obliga á manifestar lo que podríamos callar; y claro es que cuando lo hacemos público, es porque así lo sentimos.

Como nosotros creemos que ese tercer partido, formado con elementos muy importantes, viene animado de los mejores deseos, de aquí esa nuestra satisfacción.

Si por el contrario creyéramos como **El Constitucional** cree, que el objeto de ese partido que puede formarse, es el de derribar al Gobierno, en ese caso sentiríamos gran pena, porque obrando anti-parlamentariamente nos dolería como nos duelen todas las ofensas que puedan hacerse al régimen representativo, hágalas quien las haga.

Hechas estas sinceras y leales declaraciones, esperamos ser creídos por el colega sagastino.

El jueves se publicó en Valencia el siguiente **Boletín extraordinario**:

«Segun parte del teniente de la Guardia civil D. Saturio Pastor, fechado ayer en Sagunto, una pareja del cuerpo observó durante la noche anterior algunos grupos de gente desconocida que se dirigían hacia la casa de un vecino de Canet, conocido por sus ideas avanzadas; y habiéndoles ido al alcance consiguió detener á cinco hombres de antecedentes republicanos, huyendo los restantes.

Posteriormente, el capitán del escuadrón de la Guardia civil D. Antonio Martínez Pérez, que salió ayer de esta capital con instrucciones de mi autoridad, me dá parte de que habiendo sabido que se hallaban en los montes de Sagunto, después de recibir armas en una casa de Canet, varios hombres procedentes de esta ciudad, que iban mandados por D. Joaquín N., de unos cincuenta años de edad, salió anoche de Sagunto para recorrer el monte, en unión con la fuerza del puesto de Cuartell, consiguiendo capturar á cinco individuos de la partida republicana, convictos y confesos del delito de rebelión, y recogiendo además siete fusiles, cuatro carabinas, una escopeta, dos espadas, algunas municiones y otros efectos de guerra.

Lo que hago público por medio de **Boletín oficial extraordinario** para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Valencia 19 de Mayo de 1880. — El Gobernador, José Botella.»

Como ven nuestros lectores, no hay motivo ninguno de alarma, y lo ocurrido no pasa de ser una locura injustificada.

Solo añadiremos á las noticias del **Boletín extraordinario**, que los fugitivos, presa del mayor desaliento, procuran ocultarse de la Guardia civil que los persigue con decisión y que muy pronto habrá dado cuenta de ellos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE

LA PROVINCIA.

Madrid 21 de Mayo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Continúan los trabajos entre las minorías dinásticas, para la reunión magna que segun unos debe celebrarse el domingo próximo, y segun otros aun no está ni puede fijarse el día en que tendrá lugar, pues aun se espera la lista ofrecida por el general Martínez Campos, y esta se hará esperar algunos días. Segun personas de crédito parece que el ilustre general ha confiado además en promesas de amigos que ahora imponen ciertas condiciones, y hasta se añade que al verificarse la reunión apenas le acompañarán media docena de los cuarenta y tantos que se habían calculado.

De todos modos la reunión no puede diferirse muchos días asistan campistas ó no.

Apesar de la explícita y terminante carta dirigida por el Sr. Posada Herrera al Sr. Sagasta, los amigos de aquel creen necesaria la asistencia personal de dicho hombre público, á la reunión, y con este motivo ayer marchó á Llanes el Sr. Mar-

qués de Biesca, comisionado para convencer al señor Posada de su precisa asistencia.

Se cree que dicho Sr. Posada accederá al ruego de sus amigos, en cuyo caso estará en Madrid el domingo por la mañana.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

**TEATRO PRINCIPAL.** — No vamos á ocuparnos hoy del éxito que alcanzó anoche la ejecución de **El Barberillo**. Esto ya lo haremos en la próxima revista. Baste saber que el público quedó satisfecho y aplaudió algunos pasajes de la obra.

Nuestro propósito es hacer presente la estrañeza que ha causado en el público al ver que en **El Barberillo**, no han tomado parte ni el barítono ni el bajo, encomendando ciertos papeles á artistas que figuran en la lista como segundas partes.

Nosotros no vamos á discutir el mérito absoluto de unos y de otros; pero nos parece que no hay una dirección bastante acertada en la distribución de papeles; puesto que mientras el Sr. Solano descansa, se hace trabajar á los que sólo están obligados á cantar ciertos papeles en casos de extrema necesidad.

Siguiendo por este camino, se lastiman los intereses de la empresa y se defraudan las esperanzas del público.

**ERRATA.** — No habiendo sido nuestro ánimo escribir con cursiva la palabra constitucionales, en el párrafo 6.º del editorial de ayer, hacemos esta rectificación, declarando que aquella errata es debida á la caja.

**A LAS MADRES.** — Remedio sencillo contra la terrible enfermedad del crup (garrotillo.)

Consiste en verter gota á gota crema de leche en la garganta del niño.

Este remedio es de los mas sencillos á todas las madres, pues pueden aplicarlo sin ningun temor.

Aunque no salve mas que un solo niño, nos felicitáramos de haberlo reproducido.

**LO RECOMENDAMOS.** — Llamen la atención de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camisería que tiene en la calle Mayor la señora viuda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtirse de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

**LO MEJOR.** — Nada tan exquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

**IMPORTANTE Á LOS FABRICANTES E INDUSTRIALES.** — La antigua y acreditada casa de negocios, establecida en Madrid, bajo la dirección de D. Juan María Moya, Contador del Colegio de Agentes de la misma Capital ha abierto una Sección especial destinada á incoar y seguir toda clase de expediente relativos á certificados de marcas nacionales y extranjeras, privilegios ó certificados de patentes y certificados de mejoras de los mismos.

Se contesta á todas las preguntas y consultas que se dirijan á este Centro, Calle del Olivo números 6 y 8, siempre que sean acompañadas de 8 sellos de Correos para las primeras y 16 para las segundas, de los de 25 céntimos.

SECCION LOCAL.

Alcaldía constitucional de Alicante.

Por acuerdo de este Ayuntamiento se saca á pública subasta, para los tres años económicos de 1880 á 1881, 1881 á 1882 y 1882 á 1883, el servicio de alumbrado público por petróleo y para el año económico de 1880 á 1881 los arbitrios que mas abajo se espresan.

El primer remate de los arbitrios y el único de los servicios, tendrá lugar el día 31 del corriente en el despacho de esta Alcaldía, con sujeción á los pliegos de condiciones que están de manifiesto en la Contaduría de esta Corporación y por el orden que sigue:

Servicio de alumbrado público por petróleo de diez á diez y media de la mañana.

Arbitrio de depósitos de carnes, de diez y media á once de la mañana.

Arbitrio de pesas y medidas, de once á once y media de la mañana.

Arbitrio de puestos públicos, de once y media á doce de la mañana.

Arbitrio de matadero y conducción de carnes al enjugador, de doce á doce y media de la mañana. Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Alicante 22 Mayo 1880. — José Bueno.

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 32 palmos.

Pared descubierta, 95 id.

De cieno, 69 id.

Entra, media hila fuerte.

Sale, una cuarta id.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 21 de Mayo de 1880. — El Director, José P. del Pobil.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.

Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

CORREOS.

Madrid, llega 11,40 m. Sale 1,15 t.

Valencia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Murcia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.

Marina, llega 8,45 m. Sale 1 t.

Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.

Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde martes y viernes.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY. — La Santísima Trinidad y San Jaime.

SANTO DE MAÑANA. — S. Juan Francisco Regis.

ESPECTÁCULOS.

**TEATRO PRINCIPAL.** — Funcione para hoy. La zarzuela en tres actos, **La Marsellesa**.

A las ocho y media.

Para mañana lunes, la zarzuela en tres actos, **Los diamantes de la corona**.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

París 21 (12 y 30 tarde.) — Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español 16,31.

— Id. exterior 17,68.

Londres 21 (9 mañana.) — Cámara de los lores.

— Debate sobre la contestación al discurso de la Corona.

Lord Beaconsfield dice que los liberales que tanto prometen en la oposición, practican en el poder la misma política internacional que los conservadores.

El conde de Granville, ministro de Negocios extranjeros, contestó en términos análogos á los del señor Gladstone en la Cámara de los Comunes, pero empleando un lenguaje mas severo respecto á Turquía y añadiendo lo siguiente:

«Resuelta la Gran Bretaña á provocar un acuerdo vigoroso de las potencias sobre la cuestión otomana, ha dirigido una circular á aquella proponiéndoles el envío á la Puerta de una nota uniforme sobre el estricto cumplimiento del tratado de Berlin.

Londres 21. — El **Times** asegura hoy que los representantes de las grandes potencias se reunirán en Berlin, á fin de tomar medidas para la inmediata ejecución del tratado que lleva el nombre de dicha capital.

Dice que entre las medidas que tomarán merece especial mención el nombramiento de una comisión especial que se establecerá en Constantinopla.

Buenos Aires 18. — Ayer se verificó el solemne acto de la apertura del Congreso.

Reina completa tranquilidad en la república argentina.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

### JARABE DE CODEINA.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del *catarro*, de la *gripe*, de la *coqueluche*, de la *bronquitis* y de la *tisis pulmonar*.

Pone término á la exacerbacion de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, á las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias más rebeldes á toda otra medicación.—Precio, 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, Alicante.

CORTES  
DE PANTALON  
A 8 REALES.

## REALIZACION

LANA  
A 6 REALES  
VARA.

CALLE MAYOR NÚMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realización durará pocos días, puesto que el Establecimiento está ya convenido el día que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

## REALIZACION.

### LA EXTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sobriedad de mañana una eructación de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es peso el apellío. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración viscosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entozos se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es tormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es oscura y subida de calor, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una voz con sabor aere, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazón; la visión se hace menos clara, y vense muchas manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Añátese que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la tratan como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtiene éxito. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Reals" (O Jarabe Coelativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sistemas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que atige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Siegel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C. Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ularrua, en Madrid.

Sres. Scott y C. Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

### Hotel Saint Georges y de América,

10, rue Saint Georges, 10,  
(esquina á la gran rue Lafayette),  
PARIS.

Bernardo Ferrás, propietario.

Habitaciones espaciosas, mesa redonda y restaurant á la carta. Cocina española y francesa.

### Quincalla.

- |                  |                |
|------------------|----------------|
| Maletas.         | Cortaplumas.   |
| Sombrereras.     | Lancetas.      |
| Planchas-vapor.  | Peines.        |
| Idem ordinarias. | Batidores.     |
| Grifos superior. | Gutaperchas.   |
| Ata-mantas.      | Petacas.       |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas; |
| Sacos de noche.  | Cepillos.      |
| Caramañola.      | Sombrillas.    |
| Tijeras.         | Bastones.      |
| Cucharas.        | Bujias.        |
| Cuchillos.       | Hules.         |
| Ten doros.       | Plumeros.      |
| Cucharones.      | Anteojos.      |
| Navajas.         | Petacas.       |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

### LA MODA.

En el bazar de los Sres. Maylin hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

- Pernos de todos tamaños.  
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.  
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.  
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.  
Picaportes para ventanas y vidrieras.  
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.  
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.  
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

### CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

### GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

### ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica.

Meadez Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

### A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca). — Grifos metal, todos números.  
Estaño superior, Bandera y Cordero.  
Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.  
Cobre en planchas, varios gruesos.  
Laton en planchas, varios números.  
Diamantes superiores para cortar cristales.  
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

### A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

- |             |                   |
|-------------|-------------------|
| Azuclas.    | Compases.         |
| Hachas.     | Terrajas.         |
| Garlopas.   | Trincadores.      |
| Cepillos.   | Ficheros.         |
| Junteras.   | Saca-bocados.     |
| Guillames.  | Triángulos.       |
| Tenazas.    | Barrenas.         |
| Alicates.   | Berbiquies.       |
| Cortafrios. | Formones.         |
| Visagras.   | Gubias.           |
| Limas.      | Roblones.         |
| Escofinas.  | Escuadras.        |
| Sierras.    | Destornilladores. |
| Serruchos.  | Cuchillas.        |
| Verdugos.   |                   |
- Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

### BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

### NUEVAS REMESAS DE GENEROS.

Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

### PRECIOS BARATISIMOS.

- Lanas para vestidos de señora, desde 2 reales.  
Idem lisas en todos colores, á 3 y 4 reales.  
Idem lisas mate, colores finisimos, á 5 rs.  
Idem fantasia, rayadas, á 5 rs.  
Idem lunares novedad, á 8 reales.  
Percales para batas y vestidos, dibujos elegantisimos, á 16, 18 y 20 cuartos vara.  
Cretonas francesas para camisas, á 3 rs.  
Rasos chinos para adornos, alta novedad.  
Visillos y cortinajes croixé, baratissimos.  
Granadinas cuadros lisos y rayadas en todos precios, desde la de 4 y 1/2 rs. hasta 30.  
Cuanto se desee en merinos negros todo lana, anhos, desde 6 reales vara.  
Muselinas negras y tamisés, desde el ancho de 3 y 1/2 palmos, á 4 reales vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto.  
Velas de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas.  
Rasos y fulares en todos colores.  
Pañuelos batista de hilo, con iniciales bordadas en colores, á 5 reales.  
Tiras y entredoses bordados en los dibujos, mas delicados, desde 2 reales, piza hasta 40.  
Batistas blancas, desde 2 reales vara.  
Cortes de camisa de hilo en dibujos de color, gustos finisimos, para caballero.  
Fail negro todo seda, clase superior, desde 24 reales vara.  
Cuanto se pida en pañuelos seda, desde 5 rs.

### GENEROS BARATOS.

- Indianas á 10 y 12 cuartos.  
Mallorquinas á real y medio.  
Pañuelos de percal, desde real.  
Medias, desde 6 cuartos.  
Telas de pantalon, desde real y medio.  
Cotonet blanco, á real y medio.  
Id. moreno, desde 10 cuartos.  
Guingas, desde 12 cuartos.  
Pañuelos varé, desde 3 reales.  
Telas para colchon en hilo y algodón, desde 3 reales.  
Pañuelos merino grandes para el cuello, desde 10 reales.  
Y una infinidad más de artículos, todo á precios baratissimos.  
Nota.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados, que por estar algo defectuosos se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.  
Calle Mayor, frente al Casino.